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Н
а ВДНХ в павильоне 
№5, который ещё 
называют «Физи-
ка», открылся Му-
зей городского 

хозяйства. Здесь в доступ-
ной форме рассказывают 
об управлении городом, об 
уникальных системах водо-
снабжения, электроснабже-
ния и о прочем.

Экспозиция музея разде-
лена на три основные части. 
Первая — «Управление» — 
расположена на входе. Она 
рассказывает о предприяти-
ях и об организациях, входя-
щих в столичный Комплекс 
городского хозяйства. Вторая 
поясняет, как работают ком-
мунальные системы конкрет-
ного дома. В третьей части 
представлен интерактивный 
макет Москвы.

В экспозиции музея есть 
карта-тренажёр, на которой 
показано, как «Мосгаз» лик-
видирует аварии на город-
ских газопроводах. Нажав на 
красную кнопку, посетитель 
выставки имитирует утечку. 
Нажав на другую, чёрную, он 

отмечает на карте места пе-
рекрытий подачи газа. Так-
же на схеме представлены 
альтернативные маршруты 
обеспечения домов газом на 
случай чрезвычайной ситу-
ации.

На открытии музея побывал 
мэр Москвы Сергей Собянин. 
Он сообщил, что ВДНХ про-
должает развиваться. Здесь 
недавно закончена реставра-
ция павильона №1, где Треть-
яковская галерея уже разме-
щает свои выставки. Летом на 
ВДНХ откроются скульптур-
ная образовательная компози-
ция «Лента Мёбиуса», детские 
аттракционы, а также ожида-
ется запуск колеса обозрения.

— Это будет уникальный 
объект. Самое крупное коле-
со обозрения в Европе, — ска-
зал мэр.

Игорь СИБИРЯКОВ

На ВДНХ открылся новый музей
В павильоне №5 о городском хозяйстве рассказали популярно

Можно воочию увидеть, 
как работают коммунальные 
системы конкретного дома

Сергей Собянин также по-
сетил на ВДНХ крупнейший 
в Москве инновационно-
образовательный комплекс 
«Техноград». Здесь в шести 
тематических павильонах 
— «Урбан», «Цифра», «Арт», 
«Пром», «Сервис» и «Бизнес» 
— можно пройти обучение 
по наиболее востребован-
ным в Москве профессиям. 
Таковых сейчас более 40.

Для практических заня-
тий в мастерских установ-
лено порядка 3 тысяч еди-
ниц специализированного 
оборудования, аналогично-
го тому, что используется на 
современных предприятиях.

Р а з р а б о т а н о  с в ы ш е 
1,1 тысячи программ с 
участием работодате-
лей. Среди них — «Тех-
нониколь», IT Hub, груп-
па компаний «Рики», Рос-
качество, Realtime, Moscow 
Flower School и другие. 
Обучение проходит как 
очно, так и дистанционно.

— На сегодня в связи с 
различного рода экономи-
ческими санкциями целый 
ряд предприятий объявили о 
приостановке своей деятель-
ности. Тем не менее боль-
шая часть их сотрудников 
востребованы предприятия-
ми города. Это и торговля, и 

ЖКХ, и транспорт. Я уверен, 
что никто из них без рабо-
ты не останется, — заявил 
столичный градоначальник.

В «Технограде» открыта го-
рячая линия помощи в тру-
доустройстве. 

— Каждый может обра-
титься, выбрать свой фор-
мат, профиль, онлайн- или 
офлайн-обучение, пройти 
консультации, найти соот-
ветствующую своим навы-
кам работу, — отметил мэр.

В «Технограде» 
можно освоить нужную профессию

ПО СОСЕДСТВУ

Горячая 
линия 
«Технограда» 
здесь:

Мэр и другие 
посетители музея 
у интерактивной 
карты, на которой 
обозначены 
столичные 
газопроводы

Москвичи могут дать имя роботу 
На портале «Активный гражданин» 

идёт обсуждение имени для шагающего 
робота, состоящего на службе в Госин-
спекции по недвижимости г. Москвы. 

«Этот робот ищет самострои. Он 
умеет делать фото и видео окружаю-
щей обстановки, сверять данные с за-
груженной картой, списком объектов 
на местности и определять, есть ли 
на участке новые и незаконные стро-
ения», — говорится в сообщении на 
портале mos.ru.

Пользователи портала «Актив-
ный гражданин» могут поддержать 
один из четырёх уже обсуждаемых 
вариантов имени: Арти, Электроник, 
СмартГИН или Герц, а также предло-

жить свою версию имени для робота. 
Это уже второй робот, который ищет 

самострои в столице. В конце прош-
лого года в Госинспекцию поступил 

робот, которого назвали Коди. Он ве-
сит 30 килограммов и может пере-
двигаться со скоростью до 11 км/ч.

Евгений БАКИН

1 апреля в столице начался тра-
диционный месячник по благо-
устройству. Коммунальные службы 
приведут в порядок улицы и дворы, 
газоны, отремонтируют детские и 
спортивные площадки. А 16 апре-
ля пройдёт общегородской суб-
ботник. Принять учас-
тие в весенних работах 
смогут все желающие. В 
каждом районе опреде-
лили знаковые точки, где 
будут развёрнуты мас-
совые работы. Это пар-
ки и скверы — места, где 

проводят свой досуг жители. Не-
обходимый инвентарь — грабли, 
лопаты, перчатки, мешки для му-
сора — будут выдавать на месте. 
В ходе субботника планируется 
высадка деревьев и кустарников. 
Будут работать полевые кухни и 

звучать музыкальное со-
провождение. Полный 
список мест, где можно 
поработать на субботни-
ке, опубликован на сайте 
нашей газеты.

Антон 
ВАСИЛЕНКОСмотреть здесь

Интерактивный макет столицы вызывает большой интерес у посетителей музея

Механическая «собака» 
легко берёт след 
любого самостроя
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16 апреля в СВАО пройдёт 
весенний субботник
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П
ри тушении пожа-
ра на Шенкурском 
пр., 10в, пожарные 
спасли 12 человек. 
По вызову первы-

ми приехали бойцы 35-й по-
жарно-спасательной части. 
Руководил тушением заме-
ститель начальника пожар-
но-спасательного отряда 
Управления по СВАО МЧС  
России по г. Москве Андрей 
Комиссаров. 

— Когда я прибыл на место, 
огонь вырывался из лопнув-
ших стёкол окон квартиры на 
восьмом этаже и успел охва-
тить соседние балконы. Зда-
ние было окутано плотным 
дымом, люди из окон звали 
на помощь, — рассказал Анд-
рей Комиссаров. — Я оценил 
обстановку и распределил 

силы: коллеги установили с 
улицы автолестницу, чтобы 
с неё сбить вырывающееся 
пламя, и подали стволы к го-
рящей квартире через подъ-
езд. Сам я отправился к квар-
тирам, которые были в огне, 
чтобы вызволить людей.

В двухкомнатной кварти-
ре, где начался пожар, никого 

дома не было. Из близлежа-
щих квартир, куда переки-
нулся огонь и охватил дымом, 
пожарные эвакуировали 12 
жильцов. 

— У людей не было возмож-
ности самостоятельно выйти. 
Где-то даже пришлось вскры-
вать двери из-за того, что 
жильцы не могли добрать-

ся до двери: всё было в дыму. 
В одной квартире муж с же-
ной успели выйти на второй 
балкон и там ждали помощи. 
Ещё в двух квартирах хозяева 
прятались в ванных комнатах, 
накрывшись мокрыми поло-
тенцами. Мы с коллегами вы-
вели их в кислородных мас-
ках, — говорит Комиссаров.

Благодаря действиям по-
жарных никто не пострадал. 
Причину возгорания пред-
стоит выяснить дознавате-
лям.

Сложных пожаров за служ-
бу было много. Но самым за-
помнившимся для Андрея 
Комиссарова стала ЧС в ап-
паратно-студийном ком-
плексе Останкинского те-
лецентра. 

— Произошло возгорание 
оборудования, огонь распро-
странялся очень быстро. Для 
спасения и эвакуации людей 
потребовалось очень много 
сил. Учитывая значимость 
объекта, масштаб и слож-
ность пожара, именно он 
оказался для меня самым за-
помнившимся, — говорит он.

Андрею Комиссарову 
43 года, в пожарной охра-
не служит 26 лет. Свобод-
ное время Андрей Комис-
саров старается проводить 
с семьёй. Вместе с супругой, 
семнадцатилетней дочкой 
и четырнадцатилетним сы-
ном ходят в походы, на ры-
балку и просто отдыхают 
на природе. 

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

Пошёл по квартирам, охваченным пламенем

Надышался 
дымом 

на Ясном проезде

Днём 1 апреля на Яс-
ном пр., 1, в трёхкомнат-
ной квартире вспыхнула 
стиральная машина в ван-
ной. Площадь возгорания 
составила 6 кв. метров. 
Прибывшие пожарные по-
тушили пламя. В результа-
те пожара житель квартиры 
получил отравление про-
дуктами горения. Причиной 
пожара, скорее всего, ста-
ла неисправная электрика.

Житель 
Марфина 

получил ожоги
4 апреля поздно вечером 

в дежурную часть поступил 
вызов на ул. Большую Мар-
финскую, 4, корп. 4. Горела 
кухня в квартире на вось-
мом этаже. Житель кварти-
ры, 37-летний мужчина, са-
мостоятельно взялся за ту-
шение огня и справился до 
прибытия пожарных, одна-
ко получил ожоги. От госпи-
тализации отказался. При-
чина возгорания устанав-
ливается.

Галина ПОГОДИНА

ПОЖАРЫ

За неделю в округе 
произошло 8 пожаров. 

Погибших нет, пострадал 
1 человек.В Бибиреве пожарные вызволили из горящего дома 12 человек

Люди 
прятались 
в ванных, 

накрывшись 
мокрыми 

полотенцами

Ещё в двух зданиях поликли-
ник округа начинается капи-
тальный ремонт по новому мо-
сковскому стандарту.  11 апре-
ля работы стартуют в головном 
здании поликлиники №107 на 
ул. Декабристов, 24, и во 2-м фи-
лиале поликлиники №12 на ул. 
Цандера, 9, стр. 1.

Врачи 2-го филиала поли-
клиники №12 будут работать в 
головном здании этого же учре-
ждения по адресу: ул. Академика 
Комарова, 5, корп. 1. Добраться 
сюда можно на автобусе №76, 
остановка «Большая Марфин-
ская улица».

— После ремонта в филиале 
заменят аналоговое рентгенов-
ское оборудование цифровым, а 
также закупят маммограф, лор-
комбайн, офтальмологическую 
установку и современный УЗИ-
аппарат экспертного класса, — 
уточнила главный врач поли-
клиники Марина Курняева.

Пациентов поликлиники 
№107 будут принимать в со-
седних зданиях: во 2-м филиале 
по адресу: ул. Бестужевых, 15, и 
в 4-м филиале на ул. Пестеля, 6а. 

— Здание на улице Декабри-

стов построено в 1985 году и 
сегодня уже устарело морально 
и физически, — рассказывает 
главный врач Елена Больша-
кова. — Если косметическим 
ремонтом можно решить не-
которые вопросы, связанные 
с уютом, чистотой, то инже-
нерные коммуникации этим 
не исправить, так  же как и элек-
тросети, которые изначально 
были рассчитаны на меньшую 
плановую нагрузку. Кроме того, 
с 1985 года изменились и тре-
бования к площадям для каби-
нетов приёма пациентов, ну-
ждается в обновлении и фасад. 
Поэтому капремонт позволит 
нам и дальше оказывать услуги 
в таком уже привычном для со-
трудников и для пациентов ме-
сте, но в совсем иных условиях. 

Всю дополнительную ин-
формацию, а также по какому 
адресу обращаться за медицин-
ской помощью и расписание 
приёма специалистов можно 
узнать на сайтах поликлиник 
gp107.mos.ru, gp12.moscow.
ru и по тел. справочной служ-
бы (495) 531-6998.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Капремонт начинается 
ещё в двух поликлиниках округа

В «Парке Яуза» в этом году 
планируют привести в по-
рядок два новых участка: от 
Енисейской до Широкой и 
вдоль Северодвинской. Об 
этом сообщил заместитель 
мэра Москвы Пётр Бирюков.

Специалисты Комплекса 
городского хозяйства уже 
приступили к обустройству 
экологических троп. Это спе-
циальные деревянные кон-
струкции, приподнятые на 
сваях над землёй. Они позво-
лят гулять по парку, не мешая 
естественной миграции жи-
вотных и птиц.

— Экотропы пройдут по 
обоим участкам парка, это 
очень важно, — отметил за-
меститель мэра.

Как рассказал инициа-
тор создания «Парка Яуза» 
председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников, об-
щая протяжённость экотроп 
составит более 2 километров.

— Настилы вдоль левого 
берега Яузы свяжут с еди-
ным пешеходным простран-
ством. Несколько мостиков 

будут вести на противопо-
ложный берег. В опорах по-
ручней будут светильники 
архитектурно-художествен-
ной подсветки, а вдоль эко-
маршрутов появятся стенды 
с информацией о флоре и 

фауне парка, — сказал Ша-
пошников.

Директор «Парка Яуза» 
Александр Сапронов доба-
вил, что с подсветкой эко-
тропы будут выглядеть осо-
бенно красиво вечером.

— А ещё на участке от Ши-
рокой до Северодвинской 
появится новый пешеход-
ный мост в сторону Джам-
гаровского парка, — сооб-
щил он.

Анастасия ШУРКАЕВА

В «Парке Яуза» 
появятся деревянные экотропы

Сложных пожаров у Андрея 
Комиссарова за 26 лет службы 
было немало

Конструкции троп приподняты над землёй, чтобы не мешать 
животным и птицам, населяющим парк
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С наступлением тёплой погоды в 
округе открываются сезонные тор-
говые объекты. Первыми начинают 
работать летние кафе. Об этом рас-
сказал заместитель префекта Борис 
Андреев во время оперативного со-
вещания в префектуре.

Он сообщил, что в этом году в СВАО 
откроются 147 летних веранд. Они 
будут работать с апреля по ноябрь. 

— Холодная погода на этот раз 
помешала им открыться 1 апреля. 
Но в течение недели, с 11 апреля, 
большинство предпринимателей, 
получивших разрешение, установят 
веранды и навесы, чтобы у жителей 
побыстрее появилась возможность 
комфортного отдыха на свежем воз-
духе, — сказал Борис Андреев.

С мая по октябрь в округе будут ве-
сти торговлю овощами. Выносные 
лотки разместят в Ярославском рай-
оне на ул. Вешних Вод, 2, корп. 3, и в 
Останкинском на ул. Академика Ко-
ролёва, 9, корп. 1.

— А уже в июне мы организуем про-
дажу ягод: клубники и земляники. В 
этом году для такой торговли в окру-
ге установят 27 специальных палаток, 
что на 13 больше, чем в минувшем, — 
подчеркнул Андреев.

В августе начнётся сезон бахчевых 
культур. Торговля арбузами и дынями 
также будет проходить организован-
но вплоть до октября. Точки продаж 
«Бахчевой развал» откроются в округе 
по девяти адресам, их список можно 
будет посмотреть на сайте префекту-
ры svao.mos.ru. 

Ставшие популярными среди моск-
вичей ярмарки выходного дня уже ра-
ботают в СВАО с 1 апреля. Они откры-
лись в районах Северное Медведко-
во, Свиблово, Алексеевский, Алтуфь-
евский и Останкинский. 

— Готовим к открытию ещё одну 
такую ярмарку — для жителей Лоси-
ноостровского района на Таймыр-
ской улице, 3, — добавил замести-
тель префекта.

Анастасия ШУРКАЕВА

В 
начале апреля в столице 
стартовал очередной се-
зон ярмарок выходного 
дня. В СВАО такие ярмар-
ки открылись в Алексеев-

ском, Алтуфьевском, Останкинском 
районах, а также в Свиблове и Се-
верном Медведкове. Корреспондент 
«ЗБ» оценил ассортимент предла-
гаемых продуктов и цены на них.

Как на рекламной 
картинке

Самая большая ярмарка в округе 
— на 24 торговых места — располо-
жена на Снежной ул., 18. Место про-
ходное: в 300 метрах севернее на-
ходится станция метро «Свиблово». 
На прилавках фрукты, овощи, зе-
лень, мёд, молочка, рыба и колбасы.

Фермер Алексей Теске продаёт 
овощи из Курской и Липецкой об-
ластей. Все товары на его прилавке 
выглядят как на рекламной картин-
ке. Правда, цены высоковаты.

— Это из-за расходов на перевоз-
ку продуктов, — объясняет Алексей. 

Ярмарочные цены действитель-
но кусаются, причём почти на всех 
прилавках они одинаковые. Кило-
грамм огурцов — 250 рублей, поми-
доров — 350, болгарского перца — 
450 рублей. Немолодой картофель в 
среднем стоит 80 рублей за кило. Для 
сравнения: в ближайшем супермар-

кете огурцы — 109 рублей, помидо-
ры — в пределах 200, а картофель — 
69 рублей. Правда, овощи и фрукты 
в магазине выглядят явно хуже, чем 
на ярмарке: огурцы пожухлые, по-
мидоры не ароматные. На ярмарке 
платим больше — за качество.

Платим 
за качество

— Всем покупателям, у которых 
есть соцкарта москвича, мы делаем 
скидку — 10%. Нужно просто пока-
зать нам карту, — поясняет Алек-
сей Теске.

Некоторые фермеры стараются 
сдерживать цены. 

— Разве у людей сильно увеличи-
лись зарплаты за последнее время? 
Как по мне, не особо, — говорит 
Николай Павлик из Тульской обла-
сти. — Подниму я цены, так ко мне 
больше никто и не придёт.

Продукция у пасечника отмен-
ная. По крайней мере так считает 

жительница Снежной улицы На-
талья Васильева.

—  У Николая цены немного выше, 
чем в магазинах. Но такой натураль-
ный, ароматный продукт в супер-
маркетах не купишь, — поясняет 
Наталья. 

Хвалят посетители и другого па-
сечника — Владимира Родкина 
(на фото).

Соленья 
конфисковали

Проверку безопасности продуктов 
на ярмарках выходного дня прово-
дят сотрудники ГБУ «Мосветобъеди-
нение». Делают они это ежедневно.

— При осмотре растительной про-
дукции прежде всего обращаем вни-
мание на товарный вид продуктов. 
Затем берём по образцу каждого на-
именования на прилавке и проводим 
лабораторные исследования. Зелень 
и овощи проверяем на нитраты, а яго-
ды и грибы на радиацию, — расска-
зывает заведующая Государственной 
лабораторией ветеринарно-санитар-
ной экспертизы Елена Зеленова. — 
Молочку, мясо и рыбу проверяем на 
наличие маркировки и соответствие 
сопроводительным ветдокументам.

Если специалисты что-либо най-
дут, весь товар того же вида снима-
ют с продажи.

Так, например, в прошлом году на 
ярмарке на Снежной нашли соленья 
с истекшим сроком годности.

— А в 2020 году обнаружили гри-
бы с повышенным содержанием ра-
диоактивных веществ. Их, конечно, 
сняли с продажи и утилизировали, 
— добавляет Елена Зеленова.

Ярмарки выходного дня работают 
с пятницы по воскресенье, с восьми 
утра до девяти вечера.

Михаил КОФАНОВ

Такой мёд в магазине 
не купишь

Горожанам с соцкартой москвича на ярмарках выходного дня 
предлагают скидку

На прилавках 
фрукты, 

овощи, зелень, 
мёд, молочка, 

рыба и колбасы

В СВАО 
откроются около 
150 летних кафе

«Звёздный 
бульвар» теперь 
и в Телеграме!
Новости Северо-Восточно-

го округа теперь можно читать в 
мессенджере Телеграм. Здесь бу-
дут пуб ликоваться информация из 
свежего номера газеты и заметки, 
только что написанные нашими 
корреспондентами. Тематика преж-
няя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и 
округа, интервью с интересными 
людьми, криминальная хроника, 
афиша досуга. 
Подписаться 
на наш канал 
можно по 
ссылке t.me/
zb_svao.

Самая большая ярмарка округа 
на Снежной улице демонстрирует 
изобилие овощей и фруктов
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Столичным заводам 
помогут

В Москве начала действовать программа льготного кредитования 
промышленных предприятий

П
равительство Мо-
сквы и авиакомпа-
ния «Волга-Днепр» 
подписали договор 
о сотрудничестве. 

Теперь в столицу прямиком 
будут доставлять важные гру-
зы, в том числе лекарства и 
оборудование для предприя-
тий. Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в блоге 
на личном сайте. 

По небу «повезут» 
лекарства 

и продукты
Самолётами «Волга-Днепр» 

в Москву будут доставлять 
продукцию из Китая, Индии, 
Турции, Вьетнама, Арабских 
Эмиратов и других восточ-
ных стран. Транспортный за-
каз столицы оценивается в 9,5 
млрд рублей. До конца года в 
город доставят около 20 ты-
сяч тонн грузов. 

«Грузовой авиамост позво-
лит восстановить функцио-
нирование логистических 
цепочек, нарушенных в ре-
зультате введения санкций», 
— отметил мэр. 

Благодаря новому соглаше-
нию «Волга-Днепр» сможет 
обеспечить работой весь тру-

довой коллектив, насчитыва-
ющий 3 тысячи специалистов. 

Поддержали 
промышленников 

и строителей
Начала действовать про-

грамма льготного кредитова-
ния для промышленных пред-
приятий. За неделю поступи-
ло 44 заявки, по которым вы-
дали кредитов на сумму 17 
млрд рублей.

«Одобрили первые льгот-
ные кредиты для московских 
промышленников — произво-
дителей продуктов питания, 
лекарств, оборудования, кос-

метики, микроэлектроники. 
Все занимаются импортоза-
мещением», — написал мэр в 
своём Телеграм-канале. 

В ближайшие дни заработа-
ет вторая льготная програм-
ма, по которой кредитные 
субсидии смогут получить 
строители нежилых объек-

тов. А чтобы компании адап-
тировались к росту цен на 
стройматериалы, город упро-
стил схему корректировки 
госконт рактов. 

Долгосрочное 
сотрудничество

Москва не сократит закуп-
ки оборудования и программ-
ного обеспечения для город-
ских нужд.

«Только специального 
программного обеспечения 
для нужд транспорта, здра-
воохранения, образования 
и других отраслей город за-
купает на 25 млрд рублей 

ежегодно», — сообщил мэр. 
С поставщиками планиру-

ют заключать долгосрочные 
контракты. На такой способ 
сотрудничества уже перешли 
с заводами по производству 
лифтов. 

В два раза увеличен объём 
субсидий на приобретение 

автомобилей такси и карше-
ринга. Кроме того, срок дей-
ствия льготных парковоч-
ных разрешений для опера-
торов каршеринга продлён 
с трёх до четырёх лет. Эти и 
другие меры позволят сохра-
нить московский таксопарк 
из 185 тысяч машин — один 
из крупнейших в мире, — не 
снижая качества обслужива-
ния клиентов.

Гранты на точки 
быстрого питания

На развитие сетей быст-
рого питания в столице вы-
делен 1 млрд рублей. Гранты 
до 5 млн рублей смогут по-
лучить те, кто откроет новые 
точки фастфуда в сегменте 
доступных цен и примет на 
работу новых сотрудников. 
На сегодняшний день посту-
пили заявки от 17 компаний. 

Кроме того, владельцам 
кафе разрешили не демон-
тировать летние веранды на 
зиму, если они находятся в 
парках, во дворах нежилых 
домов, на частных земельных 
участках или размещены на 
поверхностях зданий. 

Ксения 
ФИРСОВА

На развитие сетей быстрого 
питания в столице выделен 

1 миллиард рублей

Город на 10 лет перевёл 
два технопарка и один про-
мышленный комплекс на 
льготную ставку аренды 
земли. Теперь для технопар-
ков «Калибр» и «Институт 
электронных управляющих 
машин имени И.С.Брука», 
промкомплекса «Агентство 
промышленного развития 
инвестиций» она составит 
0,01 и 0,3% от кадастровой 
стоимости участков соот-
ветственно. Мера позволит 
предприятиям экономить 
порядка 14,8 млн рублей в 
год. 

— Льгота присваивается 
на 10 лет, в 2019 году схе-
му её продления упростили: 
предприятиям нужно лишь 
ежегодно подтверждать ста-

тус промкомплекса или тех-
нопарка, — рассказал за-
меститель мэра Москвы по 
вопросам экономической 
политики и имущественно-
земельных отношений Вла-
димир Ефимов.

Одна из организаций, 
получивших в этом году 
льготную ставку аренды 
земли на 10 лет, — техно-
парк «Калибр». Он находит-
ся в Останкинском районе. 
В числе основных специ-
ализаций «Калибра» при-
боростроение, беспилот-
ный и электротранспорт, 
телекоммуникационные 
технологии, медицинские 
исследования.

Антон 
ВАСИЛЕНКО

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин подписал постановле-
ние, отменяющее практику 
согласования с Москомар-
хитектурой проекта пере-
планировки нежилого по-
мещения. 

Новый порядок будет осо-
бенно удобен торговым за-
ведениям, которые избавят-
ся от необходимости согла-
сования изменений внешне-
го вида витрин. 

«Также отменено требова-
ние о проведении повтор-
ных обмеров помещений 
БТИ», — говорится в сооб-
щении на сайте mos.ru.

Предельный срок дей-

ствия поэтажных планов 
нежилых помещений и 
других документов БТИ 
составлял пять лет. Теперь 
планы можно использо-
вать бессрочно. 

Кроме того, по решению 
мэра Москвы до 31 декаб-
ря 2022 года введён морато-
рий на штрафы при согла-
совании уже проведённых 
перепланировок в много-
квартирных домах. Ранее 
жителям приходилось пла-
тить до 2,5 тыс. рублей, если 
они желали узаконить уже 
проведённые без разреше-
ния работы. 

Олег ДАНИЛОВ

Малый и средний бизнес 
поддержат льготными кредитами

Представителям мос-
ковского малого и средне-
го бизнеса будут выдавать 
льготные кредиты на попол-
нение оборотных средств и 
на инвестиционные цели. 
Соглашение об этом власти 
столицы подписали с ПАО 
«Сбербанк России», сообща-
ется на официальном сайте 
мэра Москвы. 

Действовать программа 
будет до конца 2022 года. 
Максимальный размер ко-
нечной процентной став-
ки по кредитам для субъек-
тов малого и среднего биз-
неса составит 15% годовых 
— ниже ключевой ставки 
Цент рального банка РФ. 

Столичный Департамент 
предпринимательства и ин-
новационного развития уже 
приступил к работе по со-

гласованию условий и под-
писанию соглашений с бан-
ками, которые были отобра-
ны в качестве партнёров. 

«Наша задача — поддер-
жать предпринимателей и 
предоставить возможность 
получить новые кредиты на 
выгодных условиях, а так-
же снизить ставку по зай-
мам, оформленным с 1 мар-
та 2022 года. Москва ком-
пенсирует предпринимате-
лям за счёт субсидий часть 
ставки по кредиту. Срок 
субсидирования процент-
ной ставки — 12 месяцев», 
— приведены в статье слова 
Алексея Фурсина, руководи-
теля Департамента предпри-
нимательства и инноваци-
онного развития г. Москвы.

Ксения 
ФИРСОВА

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин принял решение при-
своить компании «Твердь» 
— московскому производи-
телю десертов — статус го-
родского промышленного 
комплекса. 

«Ставка налога на при-
быль, зачисляемого в го-
родской бюджет, для это-
го предприятия будет сни-
жена до 13,5% вместо стан-
дартных 17%», — говорится 
в сообщении пресс-служ-

бы мэра и правительства 
столицы.

Компания создана в 2014 
году. Производство рас-
положено в СВАО в рай-
оне Свиблово, на проез-
де Серебрякова, 6, стр. 3. 

Здесь трудится 81 человек. 
Сэкономленные на нало-

гах средства предприятие 
намерено направить на рас-
ширение производства. 

Андрей 
ТОМЦЕВ

Кондитерской фабрике в Свиблове снизили налоги

Технопарк «Калибр» 
перевели на льготную ставку 

аренды земли

Щербинский лифтостроительный завод 
работает, не снижая темпов. Город 
обеспечил предприятие заказами

В Москве упростили порядок 
согласования перепланировок
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Н
овостройка на 
Илимской ул., 7, 
стала первой, по-
строенной по про-
грамме реновации 

в районе Лианозово. В новый 
дом готовятся переехать 104 
семьи. Многие в эти дни при-
ходят сюда, чтобы осмотреть 
свои будущие квартиры. 

В рамку — 
на память 

Молодая пара Семён и Екате-
рина Карякины, а также их по-
луторагодовалый сын Георгий 
планируют переехать из тесной 
хрущёвки в современную одно-
комнатную квартиру площа-
дью 42 кв. метра на 17-м этаже. 

Муж с женой год наблюдали 
за строительством будущего 
жилья из окна своей квартиры. 

— Ох, и разрисует кто-то бе-
лые стены в новой квартире! 
— смеётся Семён и по-хозяй-
ски достаёт из рюкзака рулетку 
для замера жилплощади, чтобы 
позже прикинуть планировку. 
Затем проходит по квартире 
и снимает видео ролик на те-
лефон. Для жены: она осталась 
дома, потому что сын приболел. 

Из старой квартиры с собой 
Карякины заберут добротный 
красивый комод и небольшую 
коллекцию авторских сте-
клянных ваз, собранную Ека-
териной, она — преподаватель 
Строгановского училища. 

— В пятиэтажке было слож-
но управляться с коляской: 
приходилось либо её тащить 
по лестнице, либо оставлять в 
подъезде. Да и состояние дома 
удручало. Трубы и сантехника 
устарели, — рассказал Семён. 

По его словам, покидая 
хрущёвку, Карякины обяза-
тельно сделают общую фо-

тографию на фоне старых 
стен. И в рамку — на память. 

Заберут 
библиотеку 

и книжный шкаф
Четыре квартиры в ново-

стройке на Илимской — осо-
бенные. Они для людей с ин-
валидностью. В них шире ко-
ридоры и двери, нет порогов, 
установлены специальная сан-
техника и поручни.

— В двери даже два глазка, 
— удивляется Зинаида Серге-
евна Коротченкова. 

Их семья переезжает в одну 
из таких квартир на 2-м этаже. 
Зинаида Сергеевна и Анато-

лий Сергеевич 60 лет прожи-
ли в пятиэтажке на Илимской, 
5. Помнят, как туда переезжа-
ли люди из бараков. В старой 
54-метровой трёшке родились 
их дети, внуки и правнуки. С 
родителями проживают сын 
Сергей, инвалид 2-й группы, и 
его семья. Вот таким большим 
семейством Коротченковы бу-
дут переезжать в новую трёх-
комнатную квартиру площа-
дью 76,7 кв. метра. 

— Тесно было в старой квар-

тире, внуки спали на двухъ-
ярусной кровати. На кухне за 
столом сидишь, за чайником 
вставать не надо — только руку 
протяни. Сырость, ржавые тру-
бы и холод — всё мы пережили 
на первом этаже пятиэтажки. 
И ремонт не делали в послед-
нее время: ждали переезда, — 
рассказала Зинаида Сергеевна. 

С собой из старой кварти-
ры она хочет забрать собран-
ную за много лет библиотеку 
и книжный шкаф. 

Новые дома 
строят рядом 

— Заселение первого дома 
по программе реновации в 
районе — долгожданное для 
нас событие, — сказала гла-
ва управы района Лианозово 
Елена Колесова. — У людей 
позитивный настрой, скоро 
будем раздавать ключи. Все-
го в программу реновации в 
районе включено пять домов. 
Новое жильё будет строить-
ся на освобождённых пло-
щадках. 

Колесова отметила важ-
ность того, что переселение 
идёт прак тически по соседст-
ву. Те, кто прожил в Лианозове 

не один десяток лет, не хотят 
отсюда уезжать. 

Всего в СВАО в программу 
реновации включено 499 до-
мов. На 82 площадках програм-
ма уже стартовала. Сейчас на 
Северо-Востоке строятся 23 
жилых дома. Начато пересе-
ление из 27 домов. 

Уже в этом году новосёлы по-
ехали в новостройки на Изум-
рудной ул., 34, в Лосиноостров-
ском районе и на ул. Академика 
Комарова, 11г, в Марфине. Но-
вые квартиры здесь предложи-
ли москвичам из двух старых 
пятиэтажек на тех же улицах. 
В общей сложности новоселье 
справят 317 человек. 

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ 

Скоро раздадут ключи
104 семьи готовятся переехать в дом на Илимской по программе реновации

Ещё две новостройки заселяют 
в Марфине и Лосинке

В этом году в СВАО планируют отремонтировать 
более тысячи подъездов

В девятиэтажном доме 1 
на улице Пестеля работни-
ки ГБУ «Жилищник района 
Отрадное» отремонтировали 
подъезды. Это первая ласточка 
планового ремонта подъездов 
жилых домов в СВАО, старто-
вавшего в марте.

В 6-м подъезде ещё пахнет 
краской. Бригада работни-
ков «Жилищника» наводит 
последние штрихи. Маляры 
докрашивают оконные отко-
сы белой краской. В классиче-
ский серый цвет красят ковш 
и ствол мусоропровода. Плот-
ники занимаются регулиров-
кой двери.

— Осталось заменить 
уплотнительные резинки на 
ковшах мусоропровода, и пе-
рейдём на другой адрес, — го-

ворит начальник участка ГБУ 
«Жилищник района Отрад-
ное» Наталья Чердакова.

Она обращает наше вни-
мание на стены. Они теперь 
нежно-бирюзовые. Это вы-
бор жильцов.

— Мы всегда предлагаем 
жителям дома выбрать коло-
ристическое решение, — го-
ворит Чердакова.

— Мне нравится бирюзо-
вый, хорошо получилось, — 
поделилась Нина Антоновна 
из 4-го подъезда. 

Жильцы этого и других до-
мов участвуют не только в вы-
боре материалов и колеровки, 
но и в работе приёмной ко-
миссии. В неё они входят на-
ряду с представителями упра-
вы района, «Жилищника», му-

ниципальными депутатами.
Дому 1 на улице Пестеля 

46 лет. Последний плановый 
ремонт был в 2017 году. Сей-
час о подъездах снова поза-
ботились. Приступили в на-
чале марта, закончили в на-
чале апреля.

— Первый день — зачи-
щаем, грунтуем, — объясня-
ет Наталья Чердакова. — За-
тем шпатлёвка, окраска стен 
и потолков. Делаем электрику. 
Где отбилась или раскололась 
плитка — меняем, подбираем 
цвет и тон. 

Так и переходили из подъ-
езда в подъезд. На объекте пос-
тоянно трудились два элек-
трика, два плотника и пять 
маляров.

— Планово-предупреди-

тельный ремонт подъездов 
жилых домов проводится 
каж дые пять лет. В Отрадном 
в этом году в программу вклю-
чено 155 подъездов по 32 ад-
ресам, — рассказал замести-
тель главы управы района Вя-
чеслав Селикатов.

Плановый ремонт включа-
ет подготовительные работы 
— зачистку, штукатурку, шпат-
лёвку, — затем окраску стен и 
потолков, оконных откосов, 
лестничных маршей, ствола 
и ковшей мусоропроводов.

Работы по графику уже на-
чались и завершатся в конце 
августа. Всего в 17 районах 
СВАО в этом году отремонти-
руют 1230 подъездов. 

Татьяна 
ГОХНАДЕЛЬ

Семён Карякин любуется видом из окна 
своей новой квартиры на 17-м этаже

Всего в 17 районах СВАО в этом году отремонтируют 1230 подъездов
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(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

ТРАНСПОРТ

Столкнулись 
на Савёловской 

эстакаде

1 апреля днём, около по-
ловины четвёртого, авто-
мобиль «Мерседес» сле-
довал по дублёру улицы 
Сущёвский Вал в сторону 
Бутырской улицы. За рулём 
был мужчина 24 лет. На 
Савёловской эстакаде ма-
шина столкнулась с ехав-
шим впереди авто «Хён-
дай». Пострадала толь-
ко водительница машины 
«Хёндай» — женщина 43 
лет. Она сама обратилась 
в больницу, где ей диагно-
стировали травму шеи.

Сбил женщину 
на Фонвизина
2 апреля днём,  око-

ло половины четвёрто-
го, мужчина 34 лет, сидя 
за рулём авто «Риван», 
двигался по улице Фонви-
зина в направлении ули-
цы Яблочкова. В районе 
дома 13 на Фонвизина 
машина сбила 51-летнюю 
женщину, которая перехо-
дила дорогу по нерегули-
руемой «зебре». Скорая 
увезла пострадавшую в 
больницу с ушибленной 
раной головы и сотрясе-
нием мозга. 

Не справился 
с управлением 

на МКАД
3 апреля утром, в нача-

ле четвёртого часа, авто 
«Киа» направлялся по 
внешней стороне МКАД 
в сторону Осташковского 
шоссе. Управлял машиной 
мужчина 29 лет. В райо-
не 92-го километра МКАД 
водитель не справился с 
управлением и врезал-
ся в металлическое огра-
ждение. Пострадала пас-
сажирка «Киа» 49 лет. Она 
обратилась в больницу с 
ушибами.

ОГИБДД 
УВД по СВАО

ДТП

Н
а Сельскохозяйст-
венной улице ря-
дом с входами на 
ВДНХ у Совхозно-
го и Лихоборского 

проездов обустроят припод-
нятые переходы. Как расска-
зал начальник отдела тран-
спорта, связи и гаражного 
хозяйства префектуры СВАО 
Юрий Бартенев, это позволит 
снизить количество аварий с 
участием пешеходов.

Асфальтовые 
служат дольше

Обычные пешеходные пе-
реходы у входов на ВДНХ на 
Совхозном и Лихоборском 
проездах уже есть. Но води-
тели, чтобы пропустить пе-
шеходов, притормаживают 
не всегда. Можно смонтиро-
вать «лежачие полицейские». 
Однако искусственные неров-
ности обустраивать на пере-
крёстках, рядом с выездами и 
остановками общественного 
транспорта нельзя. 

У входов на ВДНХ как раз 
такая ситуация. Здесь обору-
дованы выезды для автомо-
билей на Сельскохозяйствен-
ную улицу. Но вариант есть: 
обустроить приподнятые пе-
реходы. Сделать их планиру-
ют из асфальта. Такие служат 
дольше, чем аналоги из пла-
стика.

Напомним: приподнятые 
«зебры» в СВАО начали обу-
страивать пару лет назад. В 
прошлом году такой пере-
ход появился у дома 2, корп. 1, 
на Студёном проезде. Машин 
здесь много. Но искусственные 
неровности не смонтируешь: 
рядом остановка. По просьбам 
жителей обустроили припод-
нятый переход. В этом году «зе-
бры» такого же типа появятся 
также у дома 3 на улице При-
швина, у дома 23, корп. 1, на 9-й 
Северной линии, у дома 11 на 
Ясном проезде.

Встречные потоки 
свободно 

разъедутся
По словам Юрия Бартене-

ва, многое планируют сде-
лать, чтобы дорогу можно 
было безопасно перейти во 
дворах. Участки, где люди 
переходят дорогу, планиру-
ют выделить конструктивно 
— например, уложив плитку 
либо нанеся цвет, который 
будет контрастировать с цве-
том покрытия проезжей ча-
сти. Кроме того, у домов орга-
низуют движение машин так, 
чтобы встречные потоки мо-
гли свободно разъезжаться. 

Один из примеров — жи-
лой комплекс на Высоко-

вольтном пр., 1. Переходы 
оборудуют там, где люди идут 
к остановкам общественно-
го транспорта на улице Рим-
ского-Корсакова. Плюс воз-
можность безопасно перей-
ти дорогу во дворе появится 
и у детей, которые посещают 
школу на Алтуфьевском шос-
се. Также на Высоковольтном 
планируют ввести односто-
роннее движение, чтобы ма-
шины во дворах могли сво-
бодно разъезжаться. 

Безопасные переходы на-
мерены обустроить и там, где 
дорогу пересекают пешеход-
ные зоны, например в Зуба-
ревом переулке. Ближайший 
переход находится у пересе-
чения этого переулка с про-

спектом Мира. Приходится 
идти до него, а это неудобно. 
Переход, который обустроят 
рядом с пешеходной зоной, 
исправит ситуацию.

Одновременно в Зубаре-
вом переулке изменят схе-
му парковки машин. Авто-
мобили разрешат ставить 
параллельно тротуару, а не 
перпендикулярно, как сей-
час. Это позволит свободно 
разъезжаться встречным по-
токам авто.

Путь до школы 
станет безопаснее

В планах — обустройство 
дополнительных тротуаров. 
Удобную дорожку для пеше-
ходов сделают у домов 10, 
корп. 1, и 12, корп. 2, на Псков-
ской улице. Неподалёку нахо-
дится школа. Но тротуара нет 
— дети и родители вынужде-
ны идти по дороге. Местные 
жители обратились к район-

ным властям: нужен тротуар, 
чтобы можно было дойти до 
школы, не попав под колёса. 
Решение уже принято: рядом с 
дорогой обустроят широкую 
дорожку. Путь между школа-
ми и жилыми домами станет 
безопаснее. 

Рядом с домами 24 и 26 на 
Ленской улице тротуар есть, 
но он узкий. По просьбам жи-
телей его расширят. На доро-
ге введут одностороннее дви-
жение. Проехать можно будет 
со стороны Ленской улицы в 
направлении улицы Менжин-
ского. Меняют схему проезда, 
потому что дорогая узкая. По 
краям паркуют машины. А ря-
дом находится школа. Маши-
ны, которые везут питание для 
учеников, либо коммунальная 
техника протиснуться из-за 
узкой дороги не могут. Когда 
введут одностороннее движе-
ние, этой проблемы не будет. 

Роман 
НЕКРАСОВ

Новые тротуары должны снизить риски для пешеходов в округе

Пешеходные дорожки 
оборудуют у автобусных 

остановок и школ

Переходов во дворах будет больше

Эскалаторы на «Рижской» планируют 
собрать к концу апреля

На строящейся станции 
Большой кольцевой линии 
метро на Рижской площади в 
районе Марьина роща завер-
шается сборка четырёх эскала-
торов. Об этом сообщил заме-
ститель мэра Москвы Андрей 
Бочкарёв.

— К концу апреля планиру-
ем завершить монтаж четырёх 
лент эскалаторов, каждый дли-

ной 95 метров. Они свяжут ве-
стибюль станции с пассажир-
ской платформой, — отметил 
Бочкарёв.

По словам заместителя мэра, 
после этого на станции нач-
нутся пусконаладочные ра-
боты. 

Как пояснил Юрий Крав-
цов, генеральный директор 
АО «Мосинжпроект» — ком-

пании, которая строит стан-
цию, сейчас на «Рижской» уже 
монтируют вентиляционные 
системы, силовые и слаботоч-
ные кабели.

Станция БКЛ «Рижская» вхо-
дит в состав северо-восточного 
участка строящегося Большого 
кольца метро. Открыть её пла-
нируют уже в конце этого года. 

Игорь СИБИРЯКОВ ре
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Приподнятая «зебра» 
у дома на Студёном проезде
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БЕЗОПАСНОСТЬ

Налётчики 
отобрали 

автомобиль 
и деньги 

у женщины 
в Отрадном

Жительница опублико-
вала в Интернете объявле-
ние о продаже автомобиля 
«Ниссан» и вечером пошла 
на встречу с потенциальной 
«покупательницей». На ули-
це Декабристов во время об-
суждения деталей сделки на 
женщину напал неизвест-
ный, который вместе с «по-
купательницей» похитил её 
машину и 470 тыс. руб лей. 
Пострадавшая обратилась в 
полицию, в этот же день зло-
умышленников задержали 
полицейские. Это безработ-
ная женщина и предприни-
матель. Возбуж дено уголов-
ное дело по статье «разбой».

Житель Бибирева 
превратил 
квартиру 

в наркопритон
Полицейские задержа-

ли 49-летнего жителя Би-
бирева. Он предоставлял 
свою квартиру наркоза-
висимым. При осмотре 
помещения полицейские 
изъяли использованные 
шприцы, а также кури-
тельные принадлежности 
со следами использова-
ния. Все изъятые предме-
ты направлены на экспер-
тизу. Возбуждено уголов-
ное дело. За организацию 
притона мужчине грозит 
наказание в виде лише-
ния свободы на срок до 
одного года.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

В 
Алтуфьеве по тре-
воге были подня-
ты все автопатру-
ли: девятилетний 
мальчик сообщил, 

что потерялся его семилет-
ний брат. Дети ждали авто-
бус на остановке на Путевом 
проезде, но, когда он подо-
шёл, старший мальчик вошёл 
в салон, а младший остался 
на улице…

Мальчика 
нашли 

через 40 минут
Полицейские начали поиск 

мальчика по приметам. Через 
40 минут после того, как по-
ступил сигнал, ребёнка, под-
ходящего под описание, заме-
тили на детской площадке. Он 
рассказал, что замешкался и 
не вошёл в автобус. Потом пы-
тался его догнать, потерялся и 
окончательно растерялся. Со-

трудники полиции передали 
мальчика родителям. 

— Семья живёт в Отрад-
ном, и в беседе с родителя-
ми я узнала, что братья ходят 
в спортивную секцию в этом 
же районе, — рассказала ко-
ординатор поиска, инспек-
тор подразделения по делам 
несовершеннолетних Асыл-
кай Журавлёва. — В тот день 
после занятий ребята реши-

ли покататься на автобусе и 
погулять в соседнем районе, 
а родители думали, что они 
ещё занимаются.

Растерянно 
смотрела 

по сторонам
Сообщения о пропавших 

людях поступают в поли-

цию по несколько раз в ме-
сяц. Чаще всего теряются не-
совершеннолетние и люди 
преклонного возраста.

— Информация о пропав-
ших приходит на телефон 112 
и потом передаётся всем ав-
топатрулям, так что к поиску 
подключаются и полицей-
ские, и сотрудники вневедом-
ственной охраны, — расска-
зывает начальник межрайон-
ного отдела вневедомствен-
ной охраны по СВАО Андрей 
Корсаков. — Как правило, де-
тей находят быстро. В боль-
шинстве случаев обращения 
поступают по поводу малы-

шей, которые уходят с дет-
ских площадок, воспользо-
вавшись тем, что родители от-
влеклись. Дети постарше чаще 
всего уходят из дома, поссо-
рившись с родителями. А не-
давно в Бибиреве произошёл 
необычный случай: семнад-
цатилетний парень при ехал 
в Москву на электричке из го-
рода Пушкино и заблудился.

Что касается людей пре-
клонного возраста, то чаще 
всего потерявшиеся страда-
ют каким-нибудь заболева-
нием и плохо ориентируют-
ся на улице.

— Недавно на Печорской 

улице наши сотрудники заме-
тили старушку, которая оди-
ноко сидела ночью на оста-
новке, — рассказывает Анд-
рей Корсаков. — Документов 
у неё при себе не было, и она 
не помнила, где живёт. Мы за-
брали её и передали полиции, 
где установили её личность 
и адрес.

Важно сообщить 
точные приметы
Ошибочно полагать, что 

работа по поиску людей на-
чинается лишь через три дня 
после поступления заявления. 
Если человек внезапно не вер-
нулся из магазина, с работы 
или со встречи с друзьями, 
это уже повод для обраще-
ния в органы внутренних дел 
с заявлением о розыске про-
павшего. Подать заявление о 
розыске можно в любом отде-
ле полиции или по телефону.

— Экипажи, которые нахо-
дятся на маршруте патрулиро-
вания, приступают к поискам 
по приметам. Здесь большую 
роль играет подробное опи-
сание: более точное позволя-
ет найти человека в кратчай-
шие сроки, — говорит Андрей 
Корсаков.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Автобус с братом укатил

Подростки чаще всего пропадают 
после ссоры с родителями

Как в округе ищут потерявшихся людей

Если вам необходима по-
мощь в поисках пропавше-
го человека, можете позво-
нить в дежурную часть УВД 
по СВАО: (495) 616-0601

НА ЗАМЕТКУ
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Н
а фоне западных 
санкций власти 
страны решили 
поддержать IT-ком-
пании и их сотруд-

ников. Эти организации осво-
бодят от налога на прибыль и 
налоговых проверок, предоста-
вят им льготные кредиты. IT-
специалисты смогут оформить 
ипотеку по ставке от 3 до 5%
годовых. А юношам призыв-
ного возраста, отработавшим 
в таких компаниях хотя бы год, 
дадут отсрочку от армии. 

Удалось 
перестроиться

Сергей Ивкин руководит IT-
отделом в компании «Легион», 
офис которой находится в Би-
биреве. Организация постав-
ляет программное обеспече-
ние в различные организации 
и занимается его доработкой и 
обслуживанием.

— Если раньше мы поставля-
ли как импортный, так и отече-
ственный софт, то сейчас, когда 
зарубежные компании уходят с 
рынка, импортное программ-
ное обеспечение постепен-
но заменяется российским, — 
рассказывает Сергей. — Рынок 
стремительно изменился, за ко-
роткое время нам удалось пере-
строиться.

Ивкин надеется, что меры 
господдержки айтишников по-
способствуют развитию фир-
мы, в которой он работает. От-
срочка от армии для него само-
го неактуальна (ему 33 года, и 
он уже отслужил), а вот привле-
кать молодых специалистов бу-
дет гораздо проще.

— Раньше мы становились 
заложниками ситуации, когда, 
поработав немного и обучив-
шись всему, парень уходил в ар-

мию. Теперь же, взяв на работу 
перспективного парня, мы не 
будем думать о том, что скоро 
он покинет компанию, — гово-
рит Сергей.

Одобряет руководитель IT-
отдела и решение о предостав-
лении льготной ипотеки. 

— Покупка собственной 
квартиры актуальна для мно-
гих молодых специалистов, — 
говорит Сергей. — Конечно, 
никто не бежит приобретать 
квартиру именно сейчас. Нуж-
но узнать о программе подроб-
нее, ну и, конечно, подождать, 
когда ситуация на рынке ста-
билизируется.

«Друг уехал, а мне 
тут интересно»

Коллега Сергея, инженер 
Александр Шилов, занимает-
ся внедрением отечественного 
программного обеспечения, в 
основном от компании 1С. В 
нашей стране практически не 
было иностранных аналогов 
этому продукту в сфере софта 
для бухгалтеров. Поэтому с вве-
дением санкций в работе Алек-
сандра практически ничего не 
изменилось.

— Мне 25 лет, и я понимаю, 
насколько важна отсрочка от 
армии, — говорит Александр. 

— Правда, у меня самого воен-
ный билет уже есть: в вузе, где я 
учился, была военная кафедра. 

Молодой человек считает, 
что сейчас в нашей стране у мо-
лодого IT-специалиста много 
перспектив.

— Мой друг уехал работать в 
Германию, — продолжает Алек-
сандр. — Он всем доволен, рас-
сказывает мне о своей жизни, 
но я следовать его примеру не 
планирую, так как здесь у меня 
есть перспективы и работа не 
менее интересная.

Уже сейчас он востребован 
как специалист, а совершен-
ствуясь дальше в своей сфере, 
сможет получать заказы на бо-
лее масштабные проекты. На-
пример, софт можно внедрять в 
небольшой фирме, состоящей 
из трёх человек, а можно в ор-
ганизации, где больше тысячи 
компьютеров.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Импортные программы 
заменяются российскими

Теперь не надо беспокоиться, что 
толкового парня заберут в армию

Айтишники округа учатся приспосабливаться к новым реалиям

ре
кл

ам
а 

01
93

Москвичи получили по элек-
тронной почте или в «Личный 
кабинет» на портале mos.ru 
чужие долговые платёжные 
документы. 

— Некоторым пользова-
телям пришли некорректные 
e-mail и иные уведомления о 
получении долговых ЕПД. Эта 
ситуация возникла во время 
планового обновления серви-
са рассылок, — пояснили в Де-
партаменте информационных 
технологий г. Москвы. 

К примеру, корреспондент 
«ЗБ» получил сразу четыре 
сообщения о необходимости 
оплатить задолженность за 
коммунальные услуги. В со-
общениях были указаны че-
тыре разных адреса. 

— Если вы получили уве-
домление о начислениях за 
ЖКУ не на вашу квартиру, 
оплачивать счёт не нужно. 
Приносим извинения за до-
ставленные неудобства, — от-
метили в департаменте.

По информации городских 
властей, сбой уже устранён. 
Актуальную информацию о 
долгах за коммунальные услу-
ги можно уточнить в «Личном 
кабинете» плательщика на 
портале mos.ru.

Андрей ТОМЦЕВ

Сбой при рассылке 
ЕПД устранили 

ОБРАТИТЕ 
ВНИМАНИЕ

Прокуратура СВАО прове-
ла проверку по обращению 
30-летнего жителя улицы Лес-
кова. Мужчина получал пен-
сию по инвалидности. Группу 
инвалидности ему изменили 
с 3-й на 2-ю, а вот перерасчёт 
пенсионных начислений не 
произвели. Он недополучил 
доплаты с апреля по сентябрь. 

— Мужчина является полу-
чателем социальной пенсии 
по инвалидности. Был предус-

мотрен перерасчёт размера 
пенсии в связи с изменением 
группы инвалидности со дня её 
установления. Проведённой по 
обращению проверкой уста-
новлено, что отделением Пен-
сионного фонда своевремен-
но не переданы новые данные. 
В итоге выплата социальной 
пенсии по инвалидности, еже-
месячной денежной выплаты 
инвалидам продолжены без 
учёта изменений группы ин-

валидности, в прежнем раз-
мере, — сообщили в Прокура-
туре СВАО.

По результатам проверки 
окружной прокурор внёс в 
адрес руководителя террито-
риального органа Пенсион-
ного фонда представление об 
устранении нарушений. Муж-
чине-инвалиду провели пере-
расчёт пенсии и начислили 
недостающие 8700 рублей.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Прокуратура СВАО добилась перерасчёта пенсии 
жителю Бибирева

Сергей Ивкин надеется, что меры 
господдержки айтишников будут 
способствовать развитию фирмы, 
в которой он работает
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В 
прошлом номере «ЗБ» мы 
написали, что гуманитар-
ную помощь для бежен-
цев можно принести на 
улицу Проходчиков в об-

щественную организацию «Лось», 
помогающую многодетным и оди-
ноким малообеспеченным семьям. 

— Недавно пришли несколько 
человек посмотреть, где точно на-
ходится наше помещение. Сказали, 
что прочитали о нас в газете. Ве-
щей у них много, обещали скоро 
привезти, — рассказывает руково-

дитель РОО «Лось» Галина Гриши-
на. — Люди сказали, что пытались 
передать гуманитарную помощь по 
другим адресам в округе, но сборы 
там уже закончились. И они обра-
довались, что мы постоянно при-
нимаем вещи для беженцев.

Кстати, мы позвонили Гали-
не Гришиной в момент, ког-
да она разбирала пакеты с оде-

ждой и обувью, которую привезла 
семья, тоже узнавшая о пункте сбо-
ра из нашей газеты.

— Пожертвовали одежду, обувь, 
детские игрушки и новенькие, соб-
ственноручно связанные детские 
носочки, — говорит Галина Гри-
шина. 

Жители иногда интересуются, 
можно ли приносить б/у вещи.

— В очень хорошем состоянии, 
постиранную и крепкую одежду, 
постельное бельё мы примем. Мы 
контактируем с разными пунктами 
сбора. Добротные вещи обязатель-
но будут доставлены нуждающим-
ся беженцам, — заверила Галина 
Гришина.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

  РОО «Лось»: ул. Проходчиков, 12 
(2-й этаж), ежедневно с 18.00 до 21.00, 
страница «ВКонтакте» vk.com/blagolos.

 Городской центр сбора гуманитарной 
помощи Патриархии: 2-й Кадашёвский 
пер., 7 (ежедневно с 10.00 до 19.00), 
список нужных вещей на сайте 
diaconia.ru 

 Горячая линия церковной 
социальной помощи «Милосердие»: 
8 800 70-70-222

Вещи б/у тоже 
можно приносить, 
только в хорошем 

состоянии

Для беженцев из Донбасса принесли 
одежду, обувь и постельное бельё

В СВАО появится свой 
«Полюс холода»

Стелу «Полюс холода» планируют 
установить в одном из скверов СВАО. 

Официальное предложение в упра-
ву Бабушкинского района поступило из 
полпредства Республики Саха (Якутия).

— Проект интересный и вписывается 
в концепцию развития нашего округа и 
района, — сказал глава управы Бабуш-
кинского района Александр Кузьмин на 
встрече с первым заместителем посто-
янного представителя Республики Саха 
(Якутия) при Президенте РФ Александ-
ром Сафроновым. 

По словам Кузьмина, на следующий 
год запланировано благоустройство скве-
ра от улицы Енисейской до улицы Лёт-
чика Бабушкина и ещё есть время для 
того, чтобы внести изменения в проект-
ный план. Скорее всего, стелу установят 
в створе улиц Енисейской и Верхоянской, 
ведь официальный статус полюса холода 
— самого холодного города Северного 
полушария — носит якутский Верхоянск. 
В его честь и названа московская улица.

Определить точку размещения сте-
лы — задача проектировщиков. На до-
работку проекта отводят три месяца. За 
это время управа Бабушкинского рай-
она планирует узнать мнения жителей 
СВАО, которым предстоит гулять в скве-
ре. Скорее всего, будущее место стелы 
«Полюс холода» обозначат памятным 
камнем уже осенью, когда будут отме-
чать 390-летие вхождения Якутии в со-
став России. 

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ
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Гуманитарную помощь для беженцев можно принести на улицу Проходчиков, 12, 
в общественную организацию «Лось»

ОКРУГ
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В 
прошлом году в 
округе по иници-
ативе префекта 
СВАО Алексея Беля-
ева началась боль-

шая реконструкция приюта 
для бездомных собак «Дубо-
вая Роща» в Останкинском 
районе. Этот приют — круп-
нейший в округе: в нём про-
живают более 500 собак. Про-
ект разрабатывали вместе с 
волонтёрами.

В новых 
«квартирах»

Первый корпус был сдан в 
июле 2021 года, там посели-
ли 102 собаки из старого бло-
ка, который пошёл под снос. 

Собака по кличке Мор-
ковка — старожил «Дубовой 
Рощи». Она оказалась среди 
первых новосёлов. В новом 
вольере Морковка провела 
зиму вместе с тремя «подруж-
ками»: Кейси и близнецами 
Айми и Найдой.

Помещение, где живут со-
баки, поделено на две части: 
«тёплая квартира» и прогу-
лочный вольер. Переход 
между ними представля-
ет собой лаз, завешенный 
плотной тканью, чтобы хо-
лодный уличный воздух не 
проникал внутрь. У каждой 
собаки — собственный фа-
нерный домик с постелью 
из ветоши.

— Конечно, в новых воль-
ерах теплее, — говорит во-
лонтёр Антон Есеновский, 
который опекает Морков-
ку. — Людям тоже стало про-
ще: здесь есть водопровод и 
удобные кормушки, ребята 
сделали полки для корма и 
других вещей. 

Ждём 
новые корпуса

Реконструкция приюта 
«Дубовая Роща» — пилот-
ный проект для города. Стар-
ший волонтёр приюта Еле-
на Дмитриева отметила пре-
имущества новых корпусов. 

— Новые вольеры — это 
комфорт, тепло, вода! Со-
баки себя чувствуют совсем 
по-другому. Намного чище, 
потому что нет щелей, в ко-
торые может что-то забить-
ся. Внутрь не попадает ни 
дождь, ни снег: фактически 
это дом с вольером, — отме-
чает она. 

В «Дубовой Роще» очеред-
ного новоселья ждут ещё 428 
собак. Второй корпус пере-
дадут под заселение летом, 
ещё два планируют завер-
шить до конца года. Также 
здесь появятся два хозяйст-
венных корпуса, где разме-
стят ветлечебницу, помеще-
ния для переодевания и от-
дыха волонтёров, складские 
помещения. 

— Мы с нетерпением ждём 
ввода в строй новых корпу-
сов, чтобы все наши питом-
цы получили замечательные 
жилища, — говорит волонтёр 
«Дубовой Рощи» Анастасия 
Ермакова. 

Галина ПОГОДИНА,
Анастасия ШУРКАЕВА

Домик для Морковки
Как идёт обновление приюта для бездомных собак «Дубовая Роща»

Очередного 
новоселья 

в приюте ждут 
ещё 428 собак
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Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Есть вопросы? 

Волонтёр Антон Есеновский 
с собаками Морковкой 
(на фото слева), Кейси 
и близнецами Айми 
и Найдой

Для многих собак приюты становятся спа-
сением от неминуемой гибели, а благодаря 
активному участию волонтёров многие соба-
ки обретают заботливых и любящих хозяев. 

Показательна судьба одного из питомцев 

— любимицы приюта, собаки по кличке Бел-
ка. Её нашли на улице — измождённую, с 
парализованным задними ногами. Пожилое 
животное погибало. В приюте Белку подле-
чили и выкормили, сделали колёсный про-

тез. Вскоре у неё появилась хозяйка. Бел-
ка обрела дом, где ей обеспечили хороший 
уход и постоянное наблюдение у ветеринар-
ных врачей. Собака прожила не так долго — 
была уже старой, — но всё это время была 
окружена вниманием и заботой. 

— В наших приютах бездомные собаки и 
кошки получают достойный уход и реальный 
шанс найти новую семью, — уверен Алек-
сей Беляев. — Большую роль в этом игра-
ют волонтёры, которые опекают животных, 
занимаются их социализацией и помогают 
с пристройством.

В СВАО работают три муниципальных 
приюта для бездомных животных: «Дубо-
вая Роща», «Искра» и «Красная сосна». В 
них содержат более 1200 собак и более 50 
кошек. В 2021 году в семьи были устроены 
364 собаки и 40 кошек.

Зачем нужны приюты

Такой Белку нашли на улице

Такой красивой и ухоженной 
её сделали заботливые руки
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С
нукер — самый сложный 
вид бильярдного спорта. 
Цель спортсмена — со-
ставить серию ударов и 
набрать максимальное 

число очков. Об этом виде спорта 
«ЗБ» рассказал руководитель Акаде-
мии снукера на Ракетном бульваре 
Виктор Ситко, сертифицирован-
ный тренер Всемирной ассоциа-
ции профессионального бильяр-
да и снукера.

1  В чём особенность 
снукера?

От других бильярдных видов 
спорта он отличается в первую 
очередь сложностью своих пра-
вил. Эту игру можно сравнить с 
необходимостью 36 раз попасть 
ниткой в игольное ушко. Отличие 
снукера от других видов бильярда 
(пул, карамболь) также в значи-
тельно больших размерах стола. 
Вначале на столе раскладывают 15 
одноочковых красных шаров и ещё 
6 цветных. Каждый из них нужно 
выбить в лузы 22-м шаром — бе-
лым. Игроки должны поочерёдно 
забивать красные и цветные шары 
в лузы. При этом шары в снукере 
меньше, чем в русском бильярде.

Кстати, название «снукер» при-
думали в индийской колонии Бри-
танской империи в 1875 году. Так 
тогда на сленге называли перво-
курсников и неопытных военно-
служащих, а создатель игры пол-
ковник Невилл Чемберлен так же 
называл неудачливых игроков за 
столом: snook дословно перево-

дится как «облапошивать». То есть 
значение «снукера» приближено к 
нашему «лопуху».

2  В каком возрасте 
лучше начинать?

Снукер — один из тех видов 
спорта, в котором совсем не ва-
жен возраст. Самое главное — это 
интерес к игре. Поэтому начинать 
можно хоть в пять лет, хоть в пять-
десят. Один из наших спортсме-
нов — Микаел Нерсиян — начал 
заниматься как раз в пять лет. Так 
как бильярдный стол большой и 
высокий, нам пришлось сделать 
для него специальную подставку. 
И Микаел этим спортом так за-
горелся, что уже в прошлом году 
в 9 лет выполнил норматив мас-

тера спорта и стал самым юным 
участником чемпионата Европы. 
Но больше всего на занятия при-
ходит подростков 10-14 лет.

3  Играют ли в снукер 
женщины?

Да, но их немного: в нашей школе 
это 20% всех занимающихся. Они 
в основном играют на любитель-
ском уровне. 

Самые престижные соревно-

вания организует частная лига 
World Snooker. В этой лиге всего 
128 спортсменов, и только они 
считаются профессионалами. Для 
того чтобы попытаться попасть в 
WS, нужно выиграть чемпионат 
мира, организованный мировым 
спортивным сообществом. И так 
как снукер издавна интересен пре-
имущественно мужчинам, то в этой 
лиге женщин всего две. И сейчас 
других спортсменок стараются ак-
тивно вовлекать в этот спорт и кон-
кретно в эту лигу. От нашей страны 
на полупрофессиональном уровне 
хорошо играют две спортсменки. 
Это двукратный призёр чемпио-
натов мира Анастасия Нечаева и 
Дарья Сиротина, которая вместе 
с Анастасией подряд выигрыва-

ла чемпионаты Европы с 2012 по 
2016 год.

4  Какая нужна 
экипировка?

Самое важное в снукере — это 
кий и кейс для его хранения и пе-
ревозки. Уход за ним несложный: 
кий достаточно протирать и хра-
нить горизонтально в сухом ме-
сте. И его точно нельзя забывать 
в машине или ставить вертикаль-
но у стены, иначе, открыв кейс, 
можно обнаружить там деревян-
ную «саблю»: дерево при непра-
вильном хранении начинает из-
гибаться от перепада температур 
и влажности. Цены на приличный 
кий стартуют от 7 тыс. рублей, а 

на кейс — от 4500. Также понадо-
бится костюм с жилеткой и гал-
стуком-бабочкой, но это скорее 
для соревнований.

5  Сколько стоят 
занятия?

Средний ценник по Москве — 3 
тыс. рублей за час занятий. Цены 
часто разнятся из-за того, индиви-
дуальные занятия или групповые. А 
ещё в столице есть две спортивные 
школы олимпийского резерва с сек-
циями снукера, в которых занятия 
бесплатные. Это бильярдная шко-
ла в СШОР «Москвич» и отделение 
бильярдного спорта в ледовом двор-
це «Крылатское».

Мария ГОРБУНОВА

Кий надо хранить 
горизонтально, 
в сухом месте

Для снукера нужна особая точность
Тренер из Алексеевского ответил 

на пять вопросов о самом сложном виде бильярдного спорта

В прошлом году в июле в нашем 
доме делали ремонт фасада. 
Сняли все опознавательные 

таблички. Теперь нет ни номеров подъ-
ездов, ни номеров квартир. Даже скорая 
помощь уточняла у жильцов информа-
цию. Помогите их восстановить!

Марина Анатольевна, ул. Отрадная, 5

— Сотрудники «Жилищника» установили 
информационные указатели с нумерацией 

подъездов и квартир на входных группах 
подъездов дома 5 на улице Отрадной, — 
сообщили в управе района.

Маргарита ИВАНОВА

 Управа района Отрадное: пр. Якушкина, 4, 
тел. (499) 907-2108.
Эл. почта: otrorg@svao.mos.ru. 

 ГБУ «Жилищник района Отрадное»: ул. Кар-
гопольская, 14, корп. 2, тел. (495) 708-4469. 
Эл. почта: dez_otradnoe@mail.ru

ОТРЕАГИРОВАЛИ
На Отрадной вернули информационные таблички 

к подъездам
В доме проводился ремонт, 
после него перестала работать 
отопительная батарея слева 

при входе в подъезд. Консьержка мёрз-
нет.

Александр, Шенкурский пр., 8, подъезд 2

— Радиатор был демонтирован, потому что 
выполнялся ремонт напольного покрытия. 
К моменту завершения ремонта он был сно-
ва установлен, и сегодня в подъезде, как пре-

жде, тепло, — прокомментировали ситуацию 
в «Жилищнике района Бибирево». 

После получения этой информации мы 
связались с Александром, и он подтвердил,  
что работы выполнены, радиатор установ-
лен и работает.

Ванда ТОМАШЕВСКАЯ

 ГБУ «Жилищник района Бибирево»: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2, тел. (495) 533-0022, 
(495) 405-3231. Эл. почта: 711mos@mail.ru

В подъезде жилого дома на Шенкурском проезде 
вновь стало тепло

На уровне моего окна во дворе 
на дереве висит упаковочная 
коробка, которая уже размок-

ла. Помогите избавиться от этого безо-
бразия.
Жительница дома 10/14 на 2-й ул. Марьиной Рощи

— Коробка висела на уровне третьего-
четвёртого этажа. Для того чтобы её снять, 

пришлось задействовать вышку. На данный 
момент коробку убрали, — сообщили в упра-
ве района Марьина роща.

Александра 
КОЛТУН

 Управа района Марьина роща: 
ул. 2-я Ямская, 15, тел. (495) 602-6467. 
Сайт: svao.mos.ru/ma

Коробку с дерева на 2-й улице Марьиной Рощи убрали
— Дверь закрыли и опечатали, ключи нахо-

дятся в диспетчерской, свободный доступ на 
чердак ограничен, — сообщили в ГБУ «Жилищ-
ник Алексеевского района». 

Ольга КАЛИНКИНА

 ГБУ «Жилищник Алексеевского района»: 
просп. Мира, 108, тел. (495) 682-4594. Эл. почта: 
alexdez@list.ru

На Ярославской закрыли и опечатали чердачную дверь
Несколько дней открыта 
дверь на чердак. 1 апреля 
звонила в диспетчерскую, 

сказали, что сигнал приняли, но 
дверь всё равно была открыта, я там 
увидела подростков. Это нарушение 
мер безопасности.

Жительница дома 4/1 
на Ярославской ул.

Шары в снукере меньше, чем в русском 
бильярде, а стол, наоборот, больше
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Ваш «Звёздный бульвар», (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

ПЕРСОНА

В
стретиться с актёром 
Алексеем Шевчен-
ковым удалось на 
съёмках фильма 
«Легенда о самбо», 

проходивших на улице Веш-
них Вод. Пока актёру накла-
дывали грим, сделавший его 
на несколько лет моложе, кор-
респондент «ЗБ» успела задать 
ему несколько вопросов.

Немного 
побаивался играть 

генерала ФСБ
— В картине «Легенда о 
самбо» вы играете очеред-
ного злодея. Не смущает 
обилие отрицательных 
персонажей в вашей 
фильмографии? 

— Мой профиль — злодей, 
в данном случае энкавэдэш-
ник, но не такой страшный, 
как показывают в некоторых 
исторических картинах. Зада-
чи у меня несложные, я здесь 
просто получаю удовольст-
вие от работы. По большому 
счёту мне всё равно кого иг-
рать, мне интересен сам че-
ловек, его внутренний мир, 
его поступки. К слову, первый 
раз я соприкоснулся с вроде 
бы негативным, отрицатель-
ным персонажем в фильме 
«Тайга». Я тогда понял, что моя 
задача —  играть не плохого 
человека, а его поступки. И в 
итоге у меня получился сов-
сем не злой, а очень внятный 
персонаж. 
— Наверняка у вас есть 
работы, которые вам осо-
бенно дороги.

— Самые дорогие для меня 
работы — в фильме Андрея 
Смирнова «Жила-была одна 
баба» и в картине Андрея Бо-
гатырёва «Иуда», снятой по 
повести Леонида Андреева. 
В этих картинах была насто-
ящая актёрская работа, я этим 

жил, пытался «расковырять» в 
себе какие-то похожие точки 
соприкосновения со свои-
ми героями. После роли Иуды 
некоторые воцерковленные 
люди говорили, что я бого-
хульник. Ну, во-первых, я толь-
ко актёр, а во-вторых, я ста-
рался ни в коей мере не оби-
деть чувств верующих. Более 
того, играл человека, который 
любит Бога.
— Была ли роль, которая 
стала для вас неожидан-
ной?

— Как-то мне предложи-
ли сыграть генерала ФСБ. Я 
очень этому удивился, ведь 
генерал в моём представле-
нии — человек уже немоло-
дой, с большим жизненным 
опытом. Но мне сказали, что 
у моего героя был реальный 

прототип, этот человек как 
раз в моём возрасте стал гене-
ралом. Я осознал всю степень 
ответственности и, конечно, 
немножко побаивался, что у 
меня не получится, но, слава 
богу, всё сложилось, и я потом 
получил очень много хоро-
ших отзывов как раз от про-
фессиональных людей, ко-
торые знали этого человека.

Мечтал стать 
киноактёром 

или каскадёром
— Когда появилась мечта 
об актёрской профессии?

— Я поступал в театраль-
ный институт, если по-чест-
ному, из-за кино. В детстве 
я не видел ни одного спек-
такля, вообще никак не был 

знаком с театром. Тяга к кино 
по явилась ещё до школы, ког-
да я смотрел патриотические 
фильмы про коммунистов 
или про Великую Отечест-
венную войну. Меня это очень 
сильно изнутри зажигало, пе-
ред зеркалом я проигрывал 
какие-то сцены и грезил о 
профессии актёра, а заодно 
и кинокаскадёра. Когда учился 
в 4-м классе, написал в газету 
«Пионерская правда» пись-
мо, в котором спрашивал, где 
учат на кинокаскадёров. От-
ветное письмо не только для 
меня, мальчишки из неболь-
шого городка в Калининград-

ской области, но и для всей 
школы стало настоящим со-
бытием, хотя написали в об-
щем-то обычные вещи: зани-
майся спортом, хорошо учись 
— и всё получится. Спортом 
я занимался действительно 
много, в футбол вообще играл 
профессионально, и потом, 
когда уже окончил ЛГИТМиК, 
какие-то несложные трюки, 
драки на съёмочной площад-
ке мне хотелось выполнить 
самому. На некоторых карти-
нах режиссёры меня настра-
ивали на то, что я сам должен 
выполнять трюки. По моло-
дости лет я не понимал, что 
каждый должен заниматься 
своим делом. Слава богу, ни-
каких травм не было.

На даче — 
нескончаемая 

стройка
— Сегодня многие живут 
за городом. Вы не исклю-
чение?

— Не исключение, я живу 
на даче за Серпуховом. У меня 
там всегда нескончаемая 
стройка, и мне это нравится. 
Что-то попилил, приколотил 
— вот тебе и возможность пе-
реключить мозги, заодно фи-
зически себя нагрузить. Кар-
тошку и морковку не сажаю, 
но могу посадить какие-то не-
обычные деревья, кустарники, 
сделать фигурную обрезку. В 
принципе вся наша жизнь — 
творчество. Вот пытаюсь до-
чек своих к этому склонить, 
чтобы они тоже на всё смо-
трели сквозь призму твор-
чества. 

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Алексей Шевченков:  
Выполнять трюки, 
драться хотелось 

самомуАктёр рассказал о любимых ролях и о том, 
как переключает мозги

В футбол играл 
профессионально

ТОП-НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

За минувшую неделю в 
СВАО произошло много лю-
бопытного. «ЗБ» представля-
ет подборку новостей, опуб-
ликованных в районных ин-
тернет-газетах.

Восьмиклассница 
из Марьиной 

рощи выиграла 
на всероссийском 

турнире
Уч е н и ц а 

8-го кадетско-
го класса шко-
лы «Марь ина 
Роща» Ма-
рия Захарова 
победила на 
Всероссий-
ских соревнованиях по фигур-
ному катанию «Памяти олим-
пийского чемпиона Сергея
Гринькова». Они прошли в ле-
довом дворце ЦСКА. В корот-
кой и произвольной програм-
мах Маша значительно опе-
редила конкуренток. Об этом 
информирует газета «Марь-
ина Роща».

На улице Руставели 
пошли в рост 

тюльпаны
На клум-

бах в Гон-
чаровском 
парке уже 
начали про-
растать луко-
вицы тюльпа-
нов. Полюбоваться первой 
весенней зеленью на клум-
бе можно у сцены со сторо-
ны улицы Руставели. Специа-
листы рассказали, что перво-
цветы быстро развиваются, 
несмотря на весеннюю про-
хладу. Через неделю-другую 
они уже зацветут. Первоцве-
ты рвать нельзя. За это по-
лагается штраф, напомина-
ет газета «Бутырские но-
вости».

Белки 
из Бабушкинского 

парка начали 
«переодеваться»
Белки, оби-

тающие на 
территории 
парка «Ба-
бушкинский», 
начали менять 
шерсть к лету. 
Об этом сооб-
щает «Вестник Бабушкин-
ского района».

— «Переодеваться» в лет-
нюю шубку белка начала с 
мордочки: пока порыжели кон-
чик носа и уши, а вскоре по-
рыжеют лапы, и в самом кон-
це — спина и бока. Интерес-
но, что в зимнюю шубку белка 
«переодевается», на оборот, с 
хвоста, — отметили в пресс-
службе Мосприроды. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

«Вестник 
Бабушкинского 

района»

Все новости 
района: 

«Марьина 
Роща»

Все новости 
района: 

 «Бутырские 
новости»

03
17

В фильме «Легенда о самбо» Алексей Шевченков 
играет сотрудника НКВД
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На Аргуновской —
встреча с детской 

писательницей
16 апре-

ля в 16.00 
в библио-
теке-медиа-
ц е н т р е 
№67 (ул. 
Аргуновская, 14, стр. 2) со-
стоится встреча с детской 
писательницей Натальей 
Пушкарёвой. Она расскажет 
о книге «Наська и её дру-
зья». Гости библиотеки уз-
нают, как Наталья создава-
ла историю о приключениях 
девочки, которая встречает-
ся с жизненными трудностя-
ми и преодолевает их. Тел. 
(495) 602-1622. Вход свобод-
ный, необходима регистра-
ция на сайте bibliosvao.ru.

На Ярославке — 
кинопремьеры

17 апре-
ля в 18.00 
в Москов-
ском много-
функцио-
н а л ь н о м 
культурном центре (Яро-
славское ш., 124) состо-
ится показ фильмов мо-
лодого режиссёра Сергея
Батаева. Гости увидят премь-
ерные кинокартины «Парал-
лели» и «Бойцовская рыб-
ка», а также бэкстейджи со 
съёмок, пообщаются с режис-
сёром и актёрами. Вход сво-
бодный, нужна регистрация 
на сайте ММКЦ m-c-m-c.ru.

В Бабушкинском 
парке — выставка 

керамики
В Центре 

творчест-
ва и досу-
га Бабуш-
кинского 
парка (ул. 
Менжинского, 6, стр. 2) от-
крылась выставка керами-
ки, созданной учащимися 
детской школы искусств 
им. С.И.Мамонтова. На ней 
представлены работы, полу-
чившие призовые места на 
московских, всероссийских и 
международных конкурсах. 
Выставка открыта с 10.00 до 
17.00 до конца апреля. Вход 
свободный, необходима ре-
гистрация на сайте Бабуш-
кинского парка bapark.ru.

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

ВСЕ НОВОСТИ
 НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

В 
Московском Лианозовском 
театре пройдёт Всероссий-
ский фестиваль любитель-
ских театральных коллек-
тивов «Театральный само-

тёк-VIII». В фестивале примут участие 
детские и взрослые театральные сту-
дии, любительские и народные театры 
из Москвы, Подмосковья, других ре-
гионов России, а также из Беларуси. 

Дворника пришлось 
заменить

— Будут постановки на все вкусы — 
смешные и серьёзные, — рассказыва-
ет организатор фестиваля и художе-
ственный руководитель Московского 
Лианозовского театра Надежда Егорова. 

Одним из самых ярких спектаклей 
фестиваля обещает стать комедия 
«Искусство и его любители» по моти-
вам рассказов Чехова. Это постанов-
ка театра-студии «Гротеск» в районе 
Северный. Это единственный спек-
такль, который можно будет увидеть 
19 апреля в 19.00 не в Лианозове, а на 
площадке детского центра «Водолей» 
на просп. Мира, 180. 

Рассказывает художественный ру-
ководитель театра-студии «Гротеск» 
Елена Полякова: 

— Среди наших актёров есть сотруд-
ник «Жилищника», библиотекарь и даже 
антиквар. Спектаклю уже год, но он всё 
время немного меняется. Например, в 
этом году сотрудник «Жилищника» не 
мог ходить на репетиции, потому что 
случился снегопад. Мы ввели в спек-

такль другого актёра, от этого персо-
наж стал немного другим.

Рвался играть 
в медицинской маске
Ещё один весёлый спектакль — 

«Беда от нежного сердца» по коме-
дии-водевилю Владимира Соллогу-
ба — сыграют 16 апреля в 19.30 сту-
денты московских колледжей из теа-
тральной лаборатории «ИСПОлнись». 

— Это классический водевиль, где 
актёры танцуют и поют, — рассказы-
вает художественный руководитель 

студии Владимир Ющенко. — В панде-
мию премьера прошла отлично, а по-
том возникла проблема. За несколько 
дней до спектакля один актёр звонит 
мне: «У меня коронавирус, но чувствую 
себя нормально. Могу сыграть в меди-
цинской маске». Вот тебе на! А роль-то 
непростая, надо много импровизиро-

вать. К тому же по сюжету у этого героя 
много невест, из которых он должен 
выбрать свою единственную. И что, 
изъясняться в пылкой любви в маске? 
Дичь какая-то. В общем, пришлось мне 
самому срочно учить роль и вводить-
ся в спектакль.

Ирина ЛЬВОВА

  Все спектакли и мастер-классы 
бесплатные. Запись 
и бронирование мест 
по тел. (499) 908-0113. 
С расписанием фестиваля 
можно ознакомиться здесь

По сюжету 
водевиля у героя 

много невест... 

На сцене — не актёры
Фестиваль любительских театров пройдёт в Лианозове

КУДА ОТВЕСТИ РЕБЁНКА

В Северном научат играть во флорбол
В ГБУ «Центр досуга и 

спорта «Норд» на Дмитров-
ском ш., 165д, корп. 5, рабо-
тает секция флорбола. В ней 
занимаются ребята от 8 до 
16 лет. 

— Флорбол — это команд-
ный вид спорта, разновид-

ность хоккея с мячом, но пра-
вила в этой игре больше по-
хожи на хоккей с шайбой, 
— рассказывает Анна Най-
денкова, тренер по флорбо-
лу. — Зимой ребята трени-
руются в помещении, а ле-
том мы выходим на уличный 

корт во дворе или на стадион.
По словам тренера, эта 

игра отлично тренирует 
дыхательную, сердечно-со-
судистую и нервную систе-
мы, влияет на развитие точ-
ности, ловкости движений, 
глазомера.

— Мяч для игры исполь-
зуется необычный: пласти-
ковый с 26 отверстиями, а 
клюшка гораздо короче, чем 
для игры в традиционный 
хоккей с шайбой, — объясня-
ет Анна. — У нас в досуговом 
центре для начала занятий 

весь спортинвентарь есть, а 
если необычный вид спорта 
понравится, можно купить 
свои личные клюшку и мячик.

Записаться в секцию флор-
бола можно на сайте mos.ru 
или по тел. (499) 661-1676.

Ирина ЛЬВОВА

Смотреть здесь

Смотреть здесь

Смотреть здесь
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Сцена из спектакля «Искусство 
и его любители» театра-студии 
«Гротеск» в районе Северный
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ? ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831     ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА
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Рольф 
Ему 3-4 года, рост в холке 65 

см, вес 35 кг. В прошлом домаш-
ний пёс, обучен базовым коман-
дам, умеет ездить в машине. Он 
ласковый, послушный, проявляет 
охранные качества. У Рольфа за-
старелый, неправильно сросший-
ся перелом передней лапы, и дол-
гие активные игры ему противо-
показаны. Кастрирован и привит. 

 Опекун: 8-903-234-6651, Анас-
тасия.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубо-
вой Рощи, вл. 23-25

Черри
Собака среднего раз-

мера, ей 10 лет. Попала 
в приют в щенячьем воз-
расте. Очень послушная, 
жизнерадостная, знает 
команды. Очень привя-
зана к людям. Черри от-
лично ладит с собаками и 
кошками. Стерилизована, 
привита.

Опекуны: 8-916-559-
2419, Ирина; 8-903-153-1038, Наталия.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сосна, 30

Тимоша
Котику около 2 лет. Он не-

много робкий, но очень любо-
пытный. Дружелюбен по от-
ношению к другим кошкам. 
Кастрирован, привит, здоров.

 Опекуны: 8-910-451-7018, 
Елена; 8-905-757-4166, Ма-
рия.
Приют «Искра»: ул. Искры, 
23а

На интернет-портале «Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru подвели итоги очередного опроса. 
Тему на этот раз подсказала жительница Би-
бирева Евгения Николаевна, возмутившая-
ся тем, что за два года, на протяжении кото-
рых контейнеры для мусора стоят у её дома, 
жильцы так и не научились правильно сорти-
ровать отходы: в синий контейнер всё так же 
выбрасывают то, что и в серый. «ЗБ» поин-
тересовался у жителей округа, какие отходы 

выбрасывают в контейнер для раздельного 
сбора мусора в их дворах.

Почти половина опрошенных (47%) мусор 
не сортируют. 29% заполняют контейнеры 
не «по науке»: кладут пакеты туда, где есть 
место. И лишь 24% респондентов поступа-
ют так, как должно: сортируют металл, бу-
магу, стекло.

Дмитрий ДОЙНИКОВ, 
Игорь МИНАЕВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Четверть опрошенных сортируют мусор

Вера Петровна из дома 6 на Лазоревом проезде недовольна состоянием придомовой 
территории, «особенно возле подъезда 3». По её мнению, надо «сделать цветники 

и привести в порядок лавочки».

 Да, вполне.
 Нет, она нуждается в благоустройстве.
 Мне всё равно: заходя в подъезд и выходя из него, я не обращаю внимания 
на лавочки и цветники или их отсутствие.

Наш следующий вопрос: 
Вы довольны состоянием территории, прилегающей к вашему дому?

Голосуйте на сайте «Звёздного бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос» Смотреть здесь

Не принесли очередной номер газеты? Звоните! 
Тел. единого контакт-центра редакции (499) 647-6828
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Увидел спички с зелёны-
ми головками и говорит:

— Ой, ментоловые спич-
ки!

Пришёл из детского сада 
и выдал:

— Наша воспитательница 
на прогулке, как сурикат: всё 
время стоит и смотрит, не слу-
чилось ли чего.

— Я выучил новое слово 
«кон-ди-ци-оней».

— А попробуй сказать 
«синхрофазотрон».

— Мам, ты специально это 
слово для меня придумала?

Взял глобус, дунул на него 
и говорит:

— Вот и в Сахаре свежий 
ветерок подул.

— Мам, смотри, везде 
лужи валяются!

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

Вова, от 3 до 6 лет

Окрошка

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

Я 
обожаю окрошку. Могу сразу 
съесть целую кастрюльку! Из-за 
того что я уже 25 лет не ем мясо, 
окрошка — вегетарианская, по 

рецепту мамы. Вот её составляющие: 
редис, огурец, вегетарианская соевая 
колбаса, кинза, укроп, свежий лук, кар-
тофель «в мундирах». По вкусу можно 
добавить немного хрена или горчицы, 
соль. Количество всего этого — в зави-
симости от пристрастий. Ингредиенты 
мелко режем, складываем в кастрюлю, 
добавляем 200 граммов сметаны и за-
ливаем квасом. Впрочем, квас можно 
сделать и самим. Берём бородинский 
хлеб, тонко нарезаем на сухари, сушим 
в духовке, чуть-чуть поджаривая. Гото-

вые сухарики высыпаем в какую-нибудь 
ёмкость, добавляем столовую ложку са-
хара и 25 граммов прессованных дрож-
жей, заливаем чуть тёплой кипячёной 
водой и настаиваем пару дней. 

Я люблю делать окрошку с дочерью 
и с невесткой, она вкуснее становит-
ся и приносит радость коллективного 
творчества.

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

от актёра Дмитрия Павленко

СКАНВОРД

По горизонтали: Азазелло. 
Дым. Ихтиолог. Ватага. Кузнец. 
Аэростат. Анонс. Астана. Пункт. 
Бич. Джокер. Рута. Вахш. Клок. 
Треба. Рассада.

По вертикали: Александрит. 
Здоровье. Спевка. Единица. 
Урал. Хор. Варакушка. Олива. 
Ост. Тест. Дылда. Табу. Гранит. 
Магма. Тачанка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Это письмо мы получили от Виктории Со-
рокиной. Она — журналист, живёт с мамой 
и папой в районе Марфино. А ещё у семьи 
есть дом под Москвой, в Павловском Поса-
де. Это владение кота Приши. Имя своё он 
получил от прилагательного «пришлый». Не-
сколько лет назад у дома появился тогда ещё 
совсем юный кот.

«Похоже, он нас почему-то выбрал, — пи-
шет Виктория. — Переночевал в доме, а утром 
соседка упросила нас кота отдать ей. Но на 
следующее утро котик был опять у нашего по-
рога, и так продолжалось неделю. У соседки 
жить отказался, поселился у нас».

Поселить Пришу в московской квартире не 
получилось: у папы Виктории сильная аллергия 
на животных. В доме, где обосновался Приша, 
для него созданы все условия. Чтобы кот мог 
погулять и вернуться домой, всегда открыта 
форточка, а к стене дома приделана лесенка. 

«Дома есть запас корма, но, когда нас нет, 
столоваться Приша предпочитает в гостях, — 
рассказывает Вика. — Он регулярно наведы-
вается к соседям. Когда же мы на даче, ест 
исключительно дома». 

Кот предпочитает сырое мясо, правда, иног-
да может и сухого корма отведать, но не про-
сто так, а с определённой целью.

«Если вместо мяса в миске сухой корм, При-
ша может съесть два-три «зёрнышка». Вид при 
этом у него недовольный: где, мол, моя люби-
мая еда?» — пишет Виктория.

Приша любит поиграть, особенно с мотком 
шерсти для вязания. Он очень ласковый. По 
словам Вики, никогда не укусит, не поцарапа-
ет. А вот с окрестными котами и псами пос-
тоянно выясняет отношения. Уши у него рва-
ные, недавно ему лапу прокусили, пришлось 
везти к ветеринару.

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще любое 
живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, насекомое. 
Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, забавная история, 
пусть и совсем коротенькая.

Снимки и короткие рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

«ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»
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— Милый, в этом году по-
едем в отпуск, где всё вклю-
чено!

— Это куда же?
— К маме!

— Не задавайте, пожалуй-
ста, моему сыну так много на 
дом: очень изматывает, при-
ходится за уроками сидеть до 
глубокой ночи.

— Никогда не видела ваше-
го сына на уроках уставшим и 
сонным, он, наоборот, всегда 
весел и много болтает.

— Я говорю не про сына, а 
про себя и мужа…

— Дорогая, прямо не 
знаю, что тебе подарить на 
день рождения... 

— Ну так мог бы у меня 
спросить, чего я хочу! 

— А чего ты хочешь? 
— Сюрприз! 

АНЕКДОТЫ

«Смотри, везде лужи 
валяются!»
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   Приша — 
рваные уши
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